

EMBAJADA DE CHILE  
EN HONDURAS

BOLETÍN ANUAL

2025



¡INFORMÁTE DE LO MÁS DESTACADO!

# “FRONTERAS INTERIORES”

Conferencia

A fin de potenciar los conocimientos académicos de las y los estudiantes de la Maestría en Política Exterior y Diplomacia de la Universidad de Defensa de Honduras-UDH, el Embajador Marco Aguayo, brindó una Conferencia titulada “Fronteras Interiores”.

En ella abordó el concepto tradicional, su evolución, e impacto, reflexionando que, más allá de un contexto limítrofe, las fronteras interiores pueden llegar a ser esas limitantes que enfrentan los Estados para alcanzar el bienestar social.

Concluyó su ponencia destacando los objetivos e intereses comunes que unen a Chile y Honduras, a través de una relación bilateral basada en la cooperación.

El evento fue acompañado por el rector de la UDH, General de Brigada Walter Irán Amador Lacayo, la catedrática Aracely Banegas, y el grupo de maestrantes, quienes aprovecharon el espacio para formular preguntas en torno a la temática abordada.



La actividad tuvo lugar en la residencia oficial de Chile en Honduras.



# VISITA TÉCNICA DE APRENDIZAJE

Ministerio de Educación de Chile

- La visita estuvo comprendida entre el 24 al 28 de febrero, 2025, y se enmarca en un intercambio de conocimientos y buenas prácticas que busca fortalecer la estrategia curricular y de investigación del sistema educativo hondureño.

Para dialogar sobre los esfuerzos en materia de educación que realizan los gobiernos de Chile y Honduras, el Embajador Marco Aguayo, se reunió con la delegación técnica del Ministerio de Educación de Chile, y representantes oficiales del Programa del Centro de Intercambio de Conocimientos e Innovación (KIX) de América Latina y el Caribe (LAC).



Esta iniciativa es liderada por el laboratorio de Investigación e Innovación en Educación para América Latina SUMMA- KIX LAC, en colaboración con la Organización de Estados del Caribe Oriental (OECS), y con apoyo de la Alianza Mundial por la Educación, por sus siglas en inglés GPE, y del Centro de Investigación de Desarrollo Internacional (IDCR).

Por parte del Ministerio de Educación de Chile, participó el director del Centro de Estudios, Sebastián Araneda, y la encargada de Implementación Curricular, Paulina Lozana, y en representación de KIX LAC, su Director Raúl Chacón, la Oficial de apoyo a países Rosa María Moncada, y la Coordinadora de movilización de conocimiento y gestión de comunidades, Mar Botero.



# 159 ANIVERSARIO DE RELACIONES DIPLOMÁTICAS

Chile-Honduras

El 29 de marzo de cada año, la República de Chile y Honduras conmemoran el inicio de las relaciones diplomáticas, que datan desde 1866.

Una relación bilateral que ha sido marcada por una cooperación sólida entre ambos pueblos.

Chile y Honduras han trabajado estrechamente en cooperación técnica, fortaleciendo el diálogo político y diversificando áreas de colaboración, como la educación y las Fuerzas Armadas hondureñas.

El primer contacto de que se tiene noticia, entre ambas naciones, data del 29 de marzo de 1866, cuando Ignacio Gómez presentó sus cartas credenciales como Ministro Plenipotenciario del gobierno hondureño, ante el Presidente de Chile Don Manuel Bulnes (Fondo Histórico). Desde esa fecha Chile ha acreditado en Honduras un estimado de 30 embajadores.

A partir de ese momento, Chile y Honduras profundizaron sus lazos de hermandad, que han permitido desarrollar acciones conjuntas, desde intercambios de experiencias y buenas prácticas en temas de interés mutuo, así como la ejecución de proyectos de cooperación, y programas de becas que Chile pone a disposición cada año para hondureñas y hondureños.



# SUBSECRETARIA DEL MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES DE CHILE PARTICIPA EN IX CUMBRE DE LA CELAC

La subsecretaria de Relaciones Exteriores del Ministerio de Chile, Gloria de la Fuente, participó en la IX Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y del Caribe-CELAC- que tuvo lugar en Tegucigalpa, Honduras, el 08 y 09 de abril de 2025.

En su intervención, en el diálogo abierto de Cancilleres, destacó la importancia del multilateralismo, así como el compromiso del país con la colaboración activa de los mecanismos regionales de integración en los que Chile forma parte.



La Subsecretaría de la Fuente aprovechó la ocasión para sostener audiencias bilaterales con el Viceministro de Relaciones Exteriores y Cooperación Internacional de Honduras, Gerardo Torres Zelaya; el Viceministro de Relaciones Exteriores del Estado Plurinacional de Bolivia, Elmer Catarina Mamani, y la Subsecretaria para América Latina y el Caribe de los Estados Unidos Mexicanos, Raquel Serur Smeke.



Durante sus intervenciones, recalcó que la CELAC debe continuar desempeñando un papel relevante en la consolidación y preservación plena de la democracia, además de impulsar la promoción y protección los derechos humanos en la región, junto con llevar a cabo acciones concretas ante desafíos que son comunes como cambio climático, coordinación migratoria, equidad de género y desarrollo humano, entre otros.

Asimismo, instó a la región a respaldar a Valparaíso como ciudad sede para la secretaría del Acuerdo sobre Conservación y Uso Sostenible de la Biodiversidad Marina más allá de las Jurisdicciones Nacionales (BBNJ por su sigla en inglés).

Además, agradeció el trabajo de la presidencia pro témpore hondureña y manifestó la disposición de Chile a colaborar con Colombia, que asumió la PPT.



# AGREGADO MILITAR CONCURRENTE A HONDURAS PRESENTA SALUDOS PROTOCOLARES

El Embajador Marco Aguayo, en compañía del Cónsul Thomas Schroder, recibió la visita del Coronel Gonzalo Hernández Urrutia, agregado de Defensa, Militar, Naval y Aéreo de la Embajada de Chile en El Salvador, concurrente para las Embajadas en Honduras, Guatemala, México y Nicaragua, con motivo de presenta sus saludos protocolares y conversar sobre temas de interés mutuo.

El encuentro se produjo en el marco de la visita que el Agregado Militar realizó a Honduras durante la semana del 12 al 16 de mayo, 2025.

Tras haber recibido el beneplácito, el Coronel Villaseca, presentó sus saludos protocolares al Jefe del Estado Mayor Conjunto de las Fuerzas Armadas, General de División Roosevelt Leonel Hernández Aguilar, y sostuvo encuentros con distintas autoridades del ejército hondureño.



## AUTORIDADES HONDUREÑAS CONOCEN AVANCES DEL PROGRAMA CHILENO DE FORTALECIMIENTO DE LA POLÍTICA CONSULAR Y MIGRATORIA



Autoridades hondureñas de la Secretaría de la Niñez, Adolescencia y Familia; de la Comisión Interinstitucional de Lucha contra la Explotación Sexual Comercial; y del Centro de Atención al Migrante Irregular, conocieron el Programa de Fortalecimiento de la Política Consular y Migratoria (PFPCM).

La presentación estuvo a cargo de la funcionaria del Departamento del Servicio Social Consular del Ministerio de Relaciones Exteriores de Chile, María Angélica Grande, quien se hizo acompañar del Embajador Marco Aguayo y del Cónsul de Chile en Tegucigalpa, Thomas Schroder.

La visita se desarrolló entre el 19 y el 21 de mayo de 2025, y además, comprendió encuentros con las representantes en Honduras de la Agencia de la ONU para los Refugiados (ACNUR) y de la Organización Internacional para las Migraciones (OIM).

Se exploraron oportunidades de cooperación conjunta y se compartieron los esfuerzos que realiza el Gobierno de Chile para garantizar a sus connacionales en situación de migración irregular o cualquier otra condición de vulnerabilidad un retorno voluntario, digno e integral, bajo el nuevo Protocolo de asistencia a chilenas y chilenos en el extranjero.



# CONVERSATORIO DIPLOMACIA Y RELACIONES INTERNACIONALES

Estudiantes UNITEC-SPS

La residencia oficial de Chile fue sede del enriquecedor encuentro que sostuvo el 29 de mayo de 2025, el embajador Marco Aguayo, con un grupo de estudiantes de la asignatura de Derecho Diplomático y Consular de la Universidad Tecnológica Centroamericana-UNITEC, campus San Pedro Sula.



Bajo un formato de conversatorio las y los universitarios ahondaron sobre el rol de la diplomacia en el mundo actual, las relaciones internacionales para los acuerdos mundiales, la cooperación bilateral, y aspectos consulares, entre otros temas.



# OPORTUNIDADES DE FORMACIÓN ACADÉMICA EN CHILE PARA HONDUREÑAS Y HONDUREÑOS

En el marco del diálogo sostenido el 03 de junio de 2025, entre miembros del cuerpo diplomático para América Latina y la Secretaría de Salud; encuentro organizado por la Organización Panamericana de la Salud, el embajador Marco Aguayo, expuso las oportunidades de formación académica que el Estado de Chile ofrece a hondureñas y hondureños.



El jefe de misión, resaltó el convenio de cooperación suscrito entre la Pontificia Universidad Católica de Chile y la UNAH, promovido por la Embajada de Honduras en Chile, mediante el cual se otorgan entre 2 a 12 becas anuales a profesionales de la salud hondureña, para el grado académico de doctorado.

Además, detalló los programas de becas que en la actualidad se brindan a través de la Agencia Chilena de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AGCID).

Imagen cortesía



# FORTALECEN INTERCAMBIO ACADÉMICO PARA IMPULSAR EL CAPITAL INTELECTUAL

- La PUCV y la UPNFM firmaron dos convenios de cooperación para programas de movilidad académica y doctorado.
- En 2023 la PUCV y la UPI suscribieron convenio de cooperación para el intercambio de experiencias y buenas prácticas en el ámbito académico.

**L**a visita a Honduras del Director General de Asuntos Internacionales de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (PUCV) Chile, Orlando De La Vega Luna, comprendida en la semana del 16 al 20 de junio, 2025, tuvo por objetivo impulsar la formación de capital intelectual con la academia privada y el sector público.

El profesor De La Vega Luna, junto al embajador Marco Aguayo, sostuvieron encuentros con las máximas autoridades de la Universidad Católica de Honduras (UNICAH), Universidad Politécnica de Innovación (UPI) y de la Secretaría de Estado en los Despachos de Gestión de Riesgos y Contingencias Nacionales (COPECO).

Además, la agenda estuvo acompañada por el decano de la Facultad de Filosofía y Educación de la PUCV, José Miguel Guerrido, quien disertó sobre los desafíos de la Inteligencia Artificial en la docencia universitaria y formación inicial, en el marco del simposio organizado por la Universidad Pedagógica Nacional Francisco Morazán (UPNFM).



# CHILE Y HONDURAS AFIANZAN COOPERACIÓN EN EDUCACIÓN

Firma de Convenio

Mediante la firma de un Convenio Marco de Cooperación, suscrito entre el Ministerio de Educación de la República de Chile y la Secretaría de Estado en el Despacho de Educación de Honduras, ambos países acuerdan realizar acciones conjuntas en el ámbito educativo.

El convenio, que tendrá vigencia de dos años, con opción a prórroga por el mismo periodo por el mutuo acuerdo de las partes, implica compromisos de promover el intercambio de formación académica, y el desarrollo de proyectos y programas en educación.

En tal sentido, el Embajador de Chile en Honduras, Marco Aguayo, acompañó la firma del Convenio que suscribió el ex Ministro de Educación hondureño, Daniel Espónida, la cual tuvo lugar en la ciudad de Tegucigalpa.

Por su parte, la Embajadora de Honduras en Chile, Linda Redondo, fue testigo de la firma que realizó el Ministro de Educación chileno, Nicolás Cataldo.

En el ámbito educativo, Chile y Honduras comparten un legado histórico profundo que se remonta a finales del siglo XIX, cuando comenzaron a otorgarse las primeras becas a ciudadanos hondureños para cursar estudios en instituciones chilenas. Esta iniciativa marcó el inicio de una colaboración sostenida y fructífera entre ambos países, basada en el intercambio de conocimientos y el fortalecimiento institucional.



## CHILE PRESIDE G16+ CON AGENDA ENFOCADA EN COOPERACIÓN Y DESARROLLO DE HONDURAS

Durante el segundo semestre de 2025, Chile ostentó la Presidencia Pro Tempore (PPT) del Grupo de Cooperantes G16+, con el compromiso de fortalecer una agenda común de cooperación internacional que contribuya al desarrollo sostenible de Honduras y al abordaje de desafíos clave en los ámbitos político, económico, ambiental y de derechos humanos.

La Embajada de Chile en Honduras recibió oficialmente la presidencia del G16+ para el periodo julio-diciembre 2025, relevando a la Embajada de Canadá, que lideró el grupo durante el primer semestre del año.

Las jefaturas de misión de los países y organismos, sostuvieron encuentros con los tres principales candidatos y candidata presidenciales, así como con el pleno del Consejo Nacional Electoral (CNE).

“Para la PPT de Chile es de máxima importancia fortalecer los mecanismos de cooperación con y para Honduras. El G16+ es, quizás, la mejor plataforma para este propósito, convencidos de que la cooperación internacional es una herramienta fundamental para promover la prosperidad del país”, expresó el Embajador de Chile, Marco Aguayo.



Reunión con candidata presidencial por el Partido LIBRE, Sra. Rixi Moncada.



Reunión con candidato presidencial por el Partido Liberal, Sr. Salvador Nasralla.



Reunión con candidato presidencial por el Partido Nacional, Sr. Nasry Asfura.

La Presidencia Pro Tempore de Chile impulsó espacios de diálogo y coordinación centrados en temas estratégicos como seguridad alimentaria, energía, y derechos humanos.

El G16+ es el principal espacio de coordinación de la cooperación internacional en Honduras. Surgió en 1999, tras el impacto del huracán Mitch, y en seguimiento a los principios de la Declaración de Estocolmo, que promueve una visión de desarrollo con enfoque ambiental y social.

Actualmente, el G16+ está conformado por Alemania, Argentina, Brasil, Canadá, Corea del Sur, Chile, España, Estados Unidos, Francia, Japón, México, Italia, Países Bajos, Reino Unido, Suecia, Suiza y Unión Europea; tres bancos de desarrollo (BCIE, BID, Banco Mundial); y tres organismos multilaterales (FMI, OEA, ONU y sus 16 Agencias Especializadas). Este grupo mantiene un diálogo constante con el gobierno hondureño, el sector privado, la sociedad civil y la academia, con el objetivo de apoyar un desarrollo sostenible, inclusivo y democrático para el país.



# COBERTURA MEDIÁTICA VI REUNIÓN DEL G16+

Prensa local

**EDITORIAL** «FILTRÓ Y ESCUDÓ»

# La Tribuna

UNA VOLUNTAD AL SERVICIO DE LA PATRIA

INFORMATE - INTERACTÚA  
Vídeo | Facebook | Twitter | Instagram | LinkedIn | YouTube | Suscríbete a los medios digitales

LPS. 10.00

**PRESIDENTA DEL CNE MANIFIESTA PREOCUPACIONES AL G16+**

CNE activa riguroso protocolo del Escrutinio Especial: voto por voto y bajo supervisión permanente

Transparencia total: JEVR deberá recalificar votos, escanear actas y transmitir resultados en tiempo real

MOSQUITO "TIGRE": ALERTAN POR EXPANSIÓN DEL DENGUE Y CHIKUNGUNYA

CASTRO DESTACA TRANSPARENCIA EN BICENTENARIO DEL EJERCITO

MILLONARIAS REDES CRIMINALES "LAVABAN" MAS DE MIL MILLONES

**El Heraldo** 46 Viernes Tegucigalpa, Honduras 12 de diciembre de 2020 Año XIX - 150

*La verdad en sus manos*

## LA PRESIDENTA DEL CNE DENUNCIA ANTE EL G16+ CAMPAÑA DE INTIMIDACIÓN

• • • Ana Paola Hall se reunió con los embajadores del Grupo 16, los países HONDURAS cooperantes, y les expresó su preocupación por los llamados que ha HECHO el coordinador de Libre, Manuel Zelaya Rosales, para llevar colectivos al CNE y el comunicado de Luis Redondo, que sin fundamento ni competencia alguna habla de delitos electorales. "Rechazo las acciones de intimidación que se están dando y me interpondré en el camino de quienes pretenden evitar la declaración de las elecciones generales", advirtió Hall. Pág. 3

OEA convoca a sesión con la misión electoral desplegada en Honduras

Reglamento para escrutinio especial de actas y voto por voto es estricto y riguroso

184 alcaldes lograban la reelección, ¿de qué partido y departamento son?

El fiscal Johel Zelaya lo vuelve a hacer: filtra otros supuestos audios

Banco LAFISE

Incrementa el saldo en tu Cuenta de Ahorro y disfruta de los beneficios:

¡Solicita tu cuenta aquí!

**EL diario de Honduras**

# La Prensa

Viernes 12 de diciembre de 2020

L 15.00 SAN PEDRO SULA  
L 15.00 TEGUCIGALPA  
L 15.00 MÉRIDA  
L 15.00 MONTERÍA  
L 15.00 TONcont

## ANTE PAÍSES DEL G-16 ANA PAOLA HALL DENUNCIA CAMPAÑA DE INTIMIDACIÓN

▶ Presidenta del CNE culpa a Mel Zelaya y Luis Redondo de estar detrás de las acciones de intimidación. Al primero por enviar los colectivos de Libre a las afueras del Infop-CNE y al segundo por hablar sin fundamentos de la comisión de delitos. "Me interpondré en el camino de quienes pretenden frenar la declaración de las elecciones", añadió Hall

★ ASFURA 1.298.835 40.53% — NASRALA 1.256.128 39.21%

EN MARCHAS Y TRANQUILIDADES EL MONSTRUO VA EN SERIO

Ganó 0-3 en Olanchito con goles de Isaac Castillo, Guacira y Rubén Castillo. HISTÓRICO

ADEMÁS HOY ARRANCA LA TELETON: RECAUDÓ 17.5 MILLONES. RECAUDÓ 17.5 MILLONES. RECAUDÓ 17.5 MILLONES.

0-3 Aseguran L1.000 millones a banda La Rumba de Choluteca. PÁGINA 35

Incremente el saldo en tu Cuenta de Ahorro y disfruta de los beneficios:

¡Solicita tu cuenta aquí!

Banco LAFISE

**TelePaís** VIERNES 12 DICIEMBRE tp TelePaís

Una publicación de Compañía Televisora El Progreso, S. de R. L.

## CNE REAFIRMA QUE SÍ HABRÁ DECLARATORIA ELECTORAL DURANTE REUNIÓN CON EL G-16

JUDICIALES

ANA PAOLA HALL PRESIDENTA DEL CNE DENUNCIA ACCIONES DE 'INTIMIDACIÓN'

TENDENCIA JOHEL ZELAYA ADVIERTE: "UN HOMBRE SOMETIDO A UN PARTIDO POLÍTICO NO SIRVE"

POLÍTICA PRESENTAN RECURSO DE INCONSTITUCIONALIDAD CONTRA COMISIÓN PERMANENTE

SUCESOS ASESIAN A HOMBRE EN EL SEGUNDO ANILLO DE SAN PEDRO SULA

ECONOMÍA DESEMBOS 80 DE \$120 MILLONES DEL FMI EN STAND-BY CONFIRMA FINANZAS

INTERNACIONALES TRUMP ADVIERTE QUE NO LE GUSTARÍA QUE ARRESTARAN A MARÍA CORINA MACHADO

LO MEJOR EN PREMIACIONES **IMAPRO**

# CHILE PRESIDE ASOCIACIÓN DE DIPLOMÁTICOS EN HONDURAS



El 28 de julio de 2025, el embajador Marco Aguayo, asumió la presidencia de la Asociación de Diplomáticos en Honduras (ADH), como “un desafío que conlleva una enorme motivación, pues, se trata de que, como asociación, se generen recursos en ayuda a instituciones que brindan atención a poblaciones vulnerables, y que requieran la colaboración del cuerpo diplomático”.

La Junta Directiva, está integrada por las/los jefes de misión de las embajadas de Brasil, Costa Rica, República Dominicana, y representantes de la Cooperación Andina de Fomento (CAF), Fondo Monetario Internacional (FMI), y la Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS).



El cargo de Presidenta/e Honorario/a de la ADH, fue asumido por la esposa del Canciller Javier Bu, Alicia Villars.



## V REUNIÓN DE LA COMISIÓN MIXTA DE COOPERACIÓN TÉCNICA Y CIENTÍFICA ENTRE CHILE Y HONDURAS

Los Estados de Chile y Honduras celebraron la V Reunión de la Comisión Mixta de Cooperación Técnica y Científica, a través de la cual aprobaron el programa de cooperación bilateral para el periodo 2025-2027.

Fortalecimiento de las capacidades en Geología (Cartografía Geoquímica, Metalogénesis y Monitoreo Volcánico), Técnicas de Laboratorio y en Equidad de Género y Diversidad, y Cooperación en temas ambientales y sociales vinculados a infraestructura y desarrollo sostenible, forman parte de los proyectos aprobados.



Embajador Marco Aguayo; Vicecanciller Cindy Rodríguez

El encuentro, que se desarrolló en formato híbrido, fue presidido por la Vicecanciller hondureña de Cooperación y Promoción Internacional Cindy Rodríguez, y por el Director Ejecutivo de la Agencia Chilena de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AGCID) Enrique O'Farril.



## INFLUENCER CHILENA PROMUEVE EL ROL Y EMPODERAMIENTO DE LAS MUJERES INDÍGENAS

En la semana del 13 al 17 de octubre, la destacada influencer chilena Sofía Huaiquil, promotora de la cultura mapuche, visitó Honduras con la finalidad de promover el rol de las mujeres indígenas en la región, y de los desafíos que enfrentan para lograr la igualdad de sus derechos.

La iniciativa respondió al Programa de Actividades Específicas en el Exterior (PAEE) 2025, que promueve el Ministerio de Relaciones Exteriores de Chile a través de su Embajada en Honduras, en el marco de una alianza estratégica con ONU Mujeres Honduras, y la Secretaría de Asuntos de la Mujeres (SEMUJER).



La visita comprendió una agenda de reuniones con distintas autoridades locales, incluyendo dos ministerios de Estado, academia, organizaciones de Sociedad Civil, y representantes de pueblos originarios, que permitieron contribuir a la apertura de espacios que fomenten el desarrollo y la protección de los derechos humanos de las mujeres indígenas.



La influencer y creadora de contenidos chilena, Sofía Huaiquil, representante del pueblo originario más numeroso de Chile, Mapuche, constituye un puente entre su cultura ancestral y el mundo contemporáneo, mediante los contenidos que genera a través de las redes sociales.



La influencer tuvo una significativa participación en el conversatorio de empoderamiento femenino desarrollado en la Universidad José Cecilio del Valle (UJCV), en el marco del Día Internacional de la Mujer Rural que se conmemora cada 15 de octubre.

Además, visitó La Esperanza, Intibucá, para participar en la Feria “Las Mujeres Rurales, Refundamos Honduras”, que realizó SEMUJER.



En 2024 fue destacada por la campaña “Chile, País de Mujeres” de Marca Chile; en 2024 la plataforma chilena digital Mujeres Bacanas reconoció su labor de influencer y embajadora de la cultura mapuche; en enero de 2022 fue premiada por el Departamento Universitario Obrero Campesino (DUOC) de la Universidad Católica de Chile; y en 2020 fue distinguida por el periódico tradicional chileno El Mercurio, como una de los “100 jóvenes líderes”.



# FIESTA DE GALA CON FINES BENÉFICOS

En beneficio de la Fundación Abrigo

A objeto de recaudar fondos en beneficio de la Fundación Abrigo, la Asociación de Diplomáticos de Honduras (ADH), bajo la presidencia del Embajador de Chile, Marco Aguayo, desarrolló la tradicional y elegante Fiesta de Gala.

El evento reunió a diplomáticos, autoridades nacionales, del sector empresarial y sociedad civil, quienes este año, se dieron cita en ayuda de la Fundación Abrigo, una organización sin fines de lucro que atiende a poblaciones vulnerables.

Imágenes cortesía Diario La Tribuna



# PROGRAMA DE BECAS COOPERACIÓN SUR-SUR REPÚBLICA DE CHILE 2026

Al menos 19 hondureñas y hondureños postularon al Programa de Becas Cooperación Sur-Sur República de Chile 2026 de la Agencia Chilena de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AGCID), para cursar estudios de maestría en Chile.

El Programa tiene como propósito contribuir a la formación de capital humano mediante la especialización de postgrados, impartidos por universidades e instituciones de educación superior chilena, acreditadas con un alto nivel de excelencia.

Las y los seleccionados podrán cursar maestrías en Seguridad, Defensa y Relaciones Internacionales; Salud Pública; Construcción; Traducción; Derecho con diferentes especialidades; Epidemiología; Psicología Clínica; Historia; Enfermería; Ingeniería Industrial; Economía; Geografía; Geometría; Comunicación; Gobierno y Asuntos Públicos; Gobierno y Gerencia Pública; entre otro buen número de especialidades en distintas áreas.

The graphic features a blue background with decorative icons at the top right: a graduation cap, a diploma, and three stylized mountains. Below these, the text "CONVOCATORIA 2026" is prominently displayed in large white letters, with "BECAS PARA ESTUDIOS DE MAESTRÍA" in smaller letters underneath. In the center, the text reads: "Agencia Chilena de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AGCID) Programa de Becas de Cooperación Sur-Sur República de Chile". At the bottom, it says "Fecha límite para presentación de postulaciones: 10 de OCTUBRE, 2025" and "Convocatoria Disponible en <https://www.agcid.gob.cl>".

La Secretaría de Relaciones Exteriores y Cooperación Internacional de Honduras, funge como punto focal para la recepción y presentación de postulaciones, además, junto a la Embajada de Chile en Honduras, desarrollan el proceso de preselección de aspirantes.

## EMBAJADOR APADRINA ACTOS DE GRADUACIÓN DE LA UNIVERSIDAD JOSÉ CECILIO DEL VALLE



Durante los actos de la Ceremonia de Graduación Pública de la Universidad José Cecilio del Valle (UJCV), celebrados el 13 y 14 de noviembre, 2025 en los campus de las ciudades de Tegucigalpa y Comayagua, el Embajador de Chile en Honduras, Marco Aguayo, tuvo una destacada participación como Invitado de Honor y padrino de las promociones de graduandos.

El Embajador dirigió un inspirador mensaje a las y los nuevos profesionales, a quienes exhortó a luchar por sus ideales y a contribuir activamente al desarrollo de Honduras.

La UJCV es una institución de educación superior privada en Honduras, con 47 años de trayectoria, que se mantiene a la vanguardia de la innovación tecnológica y el emprendimiento, fortaleciendo al mismo tiempo su compromiso con la investigación científica, las artes, el deporte y la responsabilidad social empresarial.



# PRIMERA MISIÓN DE ASISTENCIA TÉCNICA EN MINERÍA VISITA HONDURAS

Para lanzamiento de II Fase de proyecto minero

El Embajador Marco Aguayo, junto al Cónsul de Chile en Tegucigalpa Thomas Schroder, recibieron la primera misión de asistencia técnica chilena en minería que visitó Honduras entre el 04 y 08 de diciembre, para lanzar la II fase del proyecto “Fortalecimiento de las capacidades en Geología, Cartografía Geoquímica, Metalogénesis, Monitoreo Volcánico, Técnicas de Laboratorio y en Equidad de Género y Diversidad”.

La ejecución de este proyecto, impulsado conjuntamente por el Servicio Nacional de Geología y Minería de Chile (SERNAGEOMIN) y el Instituto Hondureño de Geología y Minería (INHGEOMIN), forma parte del Programa de Cooperación Bilateral 2025-2027, aprobado en la V Reunión de la Comisión Mixta de Cooperación Técnica y Científica (Comixta) entre Chile y Honduras, celebrada en agosto de 2025.

Participaron los geólogos chilenos Juan Pablo Lacassie Reyes, René Alejandro Díaz Cárcamo, y de la experta en vulcanología Laura Bono Troncoso, del SERNAGEOMIN.

Además de fortalecer las capacidades institucionales de INHGEOMIN, los especialistas aportarán conocimientos científicos a la primera promoción de geólogos hondureños próxima a egresar de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH).



## EN CORTO



Conferencia en “Epistemología de la Inteligencia Estratégica”-UDH.



Visita de estudiantes de Química-UNAH.



Visita de Cortesía del Coordinador Residente del Sistema de la ONU-Honduras.



Presentes en Foro de la Mujer-CELAC.



Presentes en el Informe de Niñez, brindado por la Red Coiproden en el marco Cuarto Ciclo del Examen Periódico Universal-EPU.



Fortalecimiento de temas de interés bilateral con la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG).

## EN CORTO



Embajador recibe saludos protocolares de Agregado de Defensa de Honduras en Chile.



Presentes en la entrega de donación realizada por la Asociación de Diplomáticos en Honduras al CARM-Belén.



Visita de Cortesía ONU Mujeres.



Presentación de Informe LGBTIQ+ en el marco del EPU 2025.



Asociación de Diplomáticos en Honduras propicia visita a Catacamas, Olancho.



Embajador Aguayo recibe a chileno condecorado por la Cancillería hondureña.

## EN CORTO



Elección Presidencial de Chile en Honduras, celebrada el 16 de noviembre.



Segunda votación presidencial celebrada el 14 de diciembre.

---

## SÍGUENOS EN:



Embajada de Chile en Honduras



@Chile\_Honduras



Consulado de Chile en  
Tegucigalpa



BOLETÍN ANUAL 2025